

Sitzungsvorlage		Wahlperiode / Vorlagen-Nr.:
		2020-2025 SV 0510
		Datum:
		16.09.2022
		Status:
		öffentlich
Beratungsfolge:	Haupt- und Finanzausschuss Rat der Stadt Übach-Palenberg	
Federführende Stelle:	Bürgermeisterbüro	

Bürgerempfang der Stadt Übach-Palenberg

Beschlussempfehlung:

Die Verwaltung wird damit beauftragt, den Bürgerempfang im Jahr 2023 als Abendveranstaltung mit geändertem Programm durchzuführen.

Begründung:

Am 5. September 1981 fand im Pädagogischen Zentrum (PZ) der erste Bürgerempfang der Stadt Übach-Palenberg statt.

In Arbeit und Leben 1981/1982 Übach-Palenberg ist hierzu folgendes geschrieben:

„Der erste Bürgerempfang der Stadt Übach-Palenberg wurde zu einer Stehparty; die nicht festinstallierten Sitzgelegenheiten hatte man aus dem Pädagogischen Zentrum entfernt. 260 Personen waren der Einladung von Bürgermeister und Stadtdirektor in das mit Blumen und Gewächsständen geschmückte Zentrum gefolgt. Gespräche kamen in kleinen Gruppen schnell in Gang. ...“

Bürgernähe war damals die ausschlaggebende Idee für die Einführung des Bürgerempfangs.

Über die Jahre hinweg wurde der Veranstaltungsort beibehalten, die Ausgestaltung der Veranstaltung und des Programms des Bürgerempfangs veränderte sich jedoch und bekam mehr Punkte.

2013 beauftragte der Rat der Stadt Übach-Palenberg die Verwaltung per Beschluss, die Terminfestlegung für die zukünftigen Bürgerempfänge eigenständig vorzunehmen und hierbei die Kombination mit dem Neujahrskonzert der Anton-Heinen-Volksschule anzustreben.

Dieser Beschluss wurde von der Verwaltung umgesetzt, die Kombination beider Veranstaltungen wurde in der Vergangenheit aufgrund der langjährigen Tradition immer berücksichtigt.

Dezernent/Leiter der federführenden Stelle	Dezernent/Leiter der mitwirkenden Stelle	Kenntnisnahme des Kämmerers	Mitzeichnung sonstiger Stellen	Bürgermeister

Die Kombination beider Veranstaltungen führt jedoch dazu, dass der zeitliche Rahmen für den Bürgerempfang begrenzt ist. Im Anschluss müssen direkt aufwendige Auf- und Umbauarbeiten für das Neujahrskonzert durchgeführt werden. Es wurde daher immer für den Zeitraum 11.00 Uhr bis 13.00 Uhr eingeladen.

Das Programm des Bürgerempfangs bestand neben musikalischen Darbietungen traditionell aus folgenden Punkten:

- Begrüßung durch den Bürgermeister der Stadt Übach-Palenberg
- Grußwort aus der Partnergemeinde Landgraaf
- Grußwort aus der Partnerstadt Rosny-sous-Bois
- Neujahrsansprache durch den Bürgermeister der Stadt Übach-Palenberg
- Verleihung der Ehrennadel der Stadt Übach-Palenberg

Teilweise wurde das Programm noch durch weitere Ehrungen ergänzt, wie zum Beispiel im Jahr 2019, als die Ehrung der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Übach-Palenberg durchgeführt wurde.

In den zwei Stunden der Veranstaltung blieb aufgrund der Fülle des Programms letztendlich wenig Zeit für den persönlichen Austausch untereinander. Zum Ende der Veranstaltung, bei der Verleihung der Ehrennadel, herrschte teilweise leider eine gewisse Unruhe. Die maximale Aufmerksamkeitsspanne der Gäste war erreicht, sie hatten das Bedürfnis sich persönlich auszutauschen und zu unterhalten.

Coronabedingt konnte der Bürgerempfang in den Jahren 2021 und 2022 nicht veranstaltet werden. Die Verwaltung hofft jedoch auf eine Durchführung im Jahr 2023.

Diesen Neustart des Bürgerempfangs nach Corona würde die Verwaltung gerne für einen Neustart bzw. eine Neuausrichtung der Veranstaltung nutzen. Um dem ursprünglichen Gedanken des Bürgerempfangs, die Bürgernähe, wieder etwas mehr aufzugreifen und wieder mehr Bürger*innen und Bürger anzusprechen, schlägt die Verwaltung daher vor, den Bürgerempfang 2023 am Abend vor dem Neujahrskonzert im PZ durchzuführen. So können weiterhin Synergien genutzt werden (z.B. Blumendekoration, Technik etc.).

Im Fokus sollen beim Bürgerempfang 2.0 die persönliche Begegnung und der Austausch zwischen den Gästen aus Politik, Wirtschaft, Vereinen, Verwaltung und Bürgerschaft stehen. Daher ist geplant, die Verleihung der Ehrennadel als separate Veranstaltung durchzuführen und den zeitlichen Rahmen für Grußwörter und Reden zu reduzieren. Der Bürgerempfang soll mit Musikbeiträgen oder einem künstlerischen Rahmenprogramm aufgelockert werden, innovative Elemente werden derzeit erarbeitet. Das Augenmerk soll jedoch auf einem entspannten „Get-together“ in einer angenehmen Atmosphäre liegen, in der die Gäste die Möglichkeit haben, neue Kontakte zu knüpfen, nette Gespräche zu führen und sich bei diesen über das alte und das neue Jahr auszutauschen.

Nach der Durchführung des Bürgerempfangs 2.0 soll Bilanz gezogen und geprüft werden, ob das neue Konzept erfolgreich war und fortgeführt werden soll.